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ПРО ДОРОГИ, АВТОБУС-
НЫЕ МАРШРУТЫ, КАПИ-
ТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ ДО-
МОВ И МНОГОЕ ДРУГОЕ...

ФАСТ-ФЭШНЯ Б В УЧЁНЫЕ 
ПОШЁЛ, 

Быстро сшить,  
быстро продать,  
быстро выбросить

или Для чего четырёхлетние 
дети заводят червяков,  
красят листья салата и изучают  
протоны с электронами

Глава Нового Уренгоя в ходе 
прямого эфира ответил  
на вопросы жителей
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ПОЛИТИКА ОАО «СЕВЕРНЕФТЕГАЗПРОМ»
В ОБЛАСТИ УСТОЙЧИВОГО РАЗВИТИЯ

В ОАО «Севернефте-
газпром» утверждена поли-
тика в области устойчивого 
развития (положительного 
процесса развития Общества 
по улучшению его результа-
тивности), которая направ-
лена на улучшение эконо-
мической, экологической и 
социальной результативно-
сти Общества путём внедре-
ния принципов устойчивого 
развития в ежедневную дея-
тельность Общества, сбалан-
сированного использования 
природно-ресурсного потен-
циала, сохранения стабильно-
сти социальных и культурных 
систем для удовлетворения 
потребностей нынешних и бу-
дущих поколений.

Для реализации заявлен-
ных намерений ОАО «Се-
вернефтегазпром» обязуется 
обеспечить:

1. Ведение хозяйственной 
и производственной деятель-
ности с максимальной ответ-

ственностью и эффективно-
стью с целью стабильного 
развития Общества и соблю-
дения интересов акционеров 
при безусловном выполнении 
всех законодательных требо-
ваний;

2. Долгосрочное парт- 
нёрство с регионами присут-
ствия (субъектами Россий-
ской Федерации и отдель-
ными входящими в их состав 
административно-террито-
риальными единицами, в 
пределах которых Общество 
ведёт свою производственно- 
хозяйственную деятель-
ность), взаимодействие с 
заинтересованными сторо-
нами (индивидуумами, орга-
низациями или сообщества-
ми, которые могут влиять на 
деятельность Общества или, 
напротив, способны испыты-
вать на себе влияние от де-
ятельности Общества, про-
изводимой им продукции 
или оказываемых им услуг и 

связанных с этим действий), 
учёт интересов и ожиданий, 
ведение активного диалога 
с заинтересованными сто-
ронами для полноценного и 
долгосрочного экономиче-
ского, экологического и со-
циального развития Обще-
ства и регионов присутствия;

3. Уважение и соблюдение 
прав человека, создание до-
стойных и безопасных усло-
вий труда, возможностей для 
профессионального и карьер-
ного роста, повышение эф-
фективности программ кадро-
вого развития и социальной 
поддержки персонала;

4. Выявление и снижение 
экономических, экологиче-
ских, социальных рисков в 
регионах присутствия Обще-
ства, рациональное исполь-
зование природных ресурсов 
и снижение негативного воз-
действия на окружающую 
среду, соблюдение прав ко-
ренных народов, реализацию 

социальных и благотвори-
тельных программ;

5. Разработку и внедрение 
инновационных технологий 
во все сферы деятельности 
Общества с целью повыше-
ния производительности и 
безопасности труда;

6. Публикацию информа-
ции о деятельности Общества 
на всех этапах реализации 
проекта комплексного осво-
ения Южно-Русского нефте- 
газового месторождения;

7. Работу с партнёрами и 
подрядными организациями в 
соответствии с законодатель-
ством Российской Федерации 
и настоящей Политикой;

8. Интеграцию и реализа-
цию применимых к Обществу 
целей в области устойчивого 
развития, утверждённых Ге-
неральной Ассамблеей Ор-
ганизации Объединённых 
Наций, в деятельность ОАО 
«Севернефтегазпром».

На правах рекламы

1 760 гектаров леса вос-
становили на Ямале в про-
шлом году. В планах на 2023 
год продолжить работу по 
воспроизводству лесов. Ле-
совосстановление будет про-
ведено силами автономного 
учреждения «Леса Ямала» и 
компаниями нефтегазового 
комплекса.

Большую часть работ за-
планировали на территории 
Ноябрьского и Таркосалин-
ского лесничеств. На площади 
427 га проведут мероприятия 
по естественному возобнов-
лению леса путём минерали-
зации почв, на 30 га посеют 
семена сосны обыкновенной. 
Предприятия топливно-энер-
гетического комплекса про-
ведут компенсационное лесо-
восстановление. Вклад ТЭК 
в региональный проект «Со-
хранение лесов» в 2022 году 
составил почти 1 300 гектаров.

- Важно, что предприя-
тия ТЭК в течение трёх лет 
будут ухаживать за выса-
женными деревьями. Это 
позволит растениям луч-
ше прижиться и быстрее 
адаптироваться в суровых 
природно-климатических 
условиях нашего региона, -  

отметил Александр Гаври-
люк, и.о. директора Департа-
мента природных ресурсов и 
экологии ЯНАО.

Региональный проект 
«Сохранение лесов», отвеча-
ющий приоритетным зада-
чам национального проекта 
«Экология», реализуется в 

Арктическом регионе с 2019 
года. Объёмы лесовосстано-
вительных работ в округе с 
каждым годом увеличива-
ются. По сравнению с 2021 
годом площадь воспроизвод-
ства лесов на Ямале выросла 
почти в два раза.

yanao.ru

Ямал зелёный
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Своими руками волонтёры изготавливают блиндажные 
свечи. С начала акции переработано более тонны парафина, из 
которого получилось свыше трёх тысяч надёжных долгоигра-
ющих свечей.

Кроме того, участницы штаб-движения «Сердце цвета 
хаки» плетут маскировочные сети и изготавливают сухие 
супы. Овощи для суповых наборов шинкуют или натирают 

Сердце цвета хаки
Женщины Нового Уренгоя объединились для помощи бойцам СВО

Неравнодушные жительницы газовой столицы 
вечерами и в свои выходные дни собираются 
для того, чтобы собрать гуманитарную по-
мощь для мужчин, участвующих в специаль-
ной военной операции.

на тёрке, дегидрируют в бытовых сушилках для продуктов, а 
потом раскладывают по порционным пакетикам. Бойцу доста-
точно будет залить содержимое кипятком и можно будет пря-
мо в поле получить горячий суп с домашним вкусом.

Идею производить сухую еду первой воплотила жительни-
ца Крыма Мария Варламова. Инициативу подхватили энтузи-
асты из других регионов России - от Краснодарского края до 
Дальнего Востока. Поддержали её и в Новом Уренгое. Теперь 
нашим девушкам звонят из Воронежа, Москвы, Санкт-Петер-
бурга, Тюмени и просят поделиться рецептом, уж очень вкус-
ное горячее. Его, кстати, попробовал и Глава города. Андрей 
Воронов заглянул в штаб к новоуренгойским феям и предло-
жил свою помощь. К слову, о содействии: девушкам финан-
сово помогают горожане, а продовольственными товарами и 
продуктами - неравнодушные предприниматели.

- Женщина-фермер, которая имеет большой хозяйство на 
юге Тюменской области, готова начать в ближайшее время 
поставлять нам по 20 тонн овощей, - сообщила Оксана Бес-
коровайная, координатор штаб-движения «Сердце цвета 
хаки». - Нам нужно только решить вопрос по доставке, то есть 
необходимо либо оплатить транспортные услуги, либо найти 
машину, которая готова будет нам доставить эти овощи. Прав-
да, встаёт вопрос по складированию, сушке и обработке этих 
овощей, но я надеюсь, что сегодняшняя встреча поможет нам 
решить эту проблему.

Андрей Воронов высоко оценил усилия волонтёров и со-
общил, что Администрация подыщет новое, более просторное 
помещение:

- То, что вы делаете, по-настоящему бесценно. И делаете 
это всё с любовью. Сам попробовал, вкусно, спасибо большое, 
буду лично курировать вас. Вы самоорганизовались, у вас всё 
идёт прекрасно, но вижу, что переросли это помещение. Будем 
искать новое.

Глава города в своих аккаунтах в соцсетях обратился к го-
рожанам с предложением присоединиться к волонтёрскому 
движению «Сердце цвета хаки»: «Друзья! Стать одним боль-
шим сердцем может каждый. Надымская, 3 (9.00 - 17.00). Тел. - 
8-902-693-02-12. Здесь вас ждут. Дело найдётся для всех».

ИА «Импульс Севера»
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Продолжается газификация
Первый заместитель 

Главы Администрации 
города Виктор Пузанов 
провёл рабочее заседание 
с представителями ДНТ, 
СНТ по вопросам догази-
фикации и подвёл итоги 
работы в 2022 году в этой 
сфере.

В рамках догазификации 
обеспечены газоснабжени-
ем территории индивиду-
альной жилой застройки:

в районах Северный и 
Южный (м-ны Семей-
ный, Заозёрный);
в районах Коротчаево и 
Лимбяяха. 
Также подводящие га-

зопроводы доведены до 
границ десяти садовых и 
некоммерческих товари-
ществ. Таким образом, по 
состоянию на 1 января 2023 
года из 26 дачных товари-
ществ, расположенных на 
территории муниципаль-
ного образования город 
Новый Уренгой, 20 обеспе-

Депутаты Городской 
Думы Нового Уренгоя на 
своём очередном заседании 
утвердили Программу ком-
плексного развития систем 
коммунальной инфраструк-
туры муниципального обра-
зования до 2027 года.

Как будет город развиваться

Начальник Департамента 
строительства и жилищно- 
коммунального комплекса 
Андрей Чунтонов проинфор-
мировал: в ближайшие пять 
лет в городе появится четыре 
новых жилых микрорайона, а 
это 19 многоквартирных до-

мов, три школы, два детских 
сада, пять объектов здраво-
охранения. Новые объекты 
будут обеспечены комму-
нальной инфрастуктурой - 
в микрорайонах Уютный, 
Звёздный, Олимпийский, 
Парковый будет построена 
новая районная котельная. 
В Южном районе города 
планируется реконструк-
ция котельных № 1 и 2, ма-
гистрального трубопровода 
холодного водоснабжения, 
участков магистральных, 
внутриквартальных сетей 
теплоснабжения и горячего 
водоснабжения.

Запланирована рекон-
струкция станции обезже-
лезивания воды в районах 
Лимбяяха и Коротчаево, за-
мена центрального водовода 
в Коротчаево, строительство 
резервуара-накопителя воды 
и трубопровода сброса про-
мывных вод в Лимбяяхе, ре-
конструкция в Южном райо-
не города.

В сфере электроснабже-
ния в рамках концессионно-
го соглашения планируются 
возведение и реконструкция 
подстанций, сооружение ли-
ний наружного освещения, 
сетей электроснабжения, 
замена светильников. Будет 
построено 14 км кабельных 
и воздушных линий электро-
передач.

В рамках догазификации 
частных домовладений будет 
осуществлено строительство 
подводящего газопровода к 
СНТ «Мечта».

В сфере обращения с 
отходами планируется со-
оружение второй очереди 
полигона твёрдых отходов 
строительных материалов 
и конструкций в северной 
части города, строительство 
межмуниципального авто-
матизированного мусоро-
сортировочного комплекса 
с полигоном захоронения 
твёрдых коммунальных от-
ходов.

чены доступом к сетям газо-
распределения. В 2023 году в 
рамках догазификации будет 
осуществлено строительство 
подводящего газопровода к 
СНТ «Мечта».

Генеральный директор 
АО «Ново-Уренгоймежрай-
газ» Сергей Сауков доложил, 
что за 2022 год построено  
18,5 км газораспределитель-
ных сетей. Сети располага-
ются таким образом, чтобы 

обеспечить возможность 
подключения к газу всем 
кооперативам и товарище-
ствам. 

Напомним, программа 
предполагает подведение 
трубопровода до границы 
участка или товарищества, 
непосредственно к дому соб-
ственник проводит газ само-
стоятельно. Граждане, кото-
рые захотят воспользоваться 
этой программой, могут по-

дать заявку на подключение 
к сетям в электронном фор-
мате через портал госуслуг.

Масштабная догазифи-
кация началась в стране по 
поручению президента РФ. 
Губернатор Ямала Дмитрий 
Артюхов контролирует 
выполнение этой задачи, в 
округе ввели социальную 
выплату для льготников - 
100 тыс. руб. на подведение 
газа к дому.
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Жизнь в школе «Земля 
родная» не ограничивается 
проведением занятий. Для 
всех её педагогов важна не 
только успеваемость учени-
ков, но и их стремление к са-
моразвитию и творчеству.

Важное место в учеб-
ном процессе занимает и 
профориентация. Для того 
чтобы дети могли предста-
вить себя в той или иной 
профессии в будущем, их 
ждут в физико-математи-
ческом, психолого-педаго-
гическом классах, а также 
«Газпром-классе».

Сегодня в 48 классах по-
лучают образование 1 358 
школьников, из них 130 от-
личников и семь медалистов. 
Увеличилось количество об-
ладателей образовательных 
сертификатов по физике, ма-
тематике, химии и биологии. 
В этом году школа впервые 
стала площадкой для про-
ведения масштабной Всеси-

бирской олимпиады, при-
зовые места в которой дают 
право выпускникам на льго-
ты при поступлении в вузы, в 
том числе без вступительных 
испытаний.

Но большинство дости-
жений были бы невозможны 
без помощи и внимания вы-
сокопрофессиональных пе-
дагогов.

- Основное направление 
деятельности сферы обра-
зования в этом году - усиле-
ние сопровождения наших 
талантливых детей, - сказал 
Андрей Воронов. - На Же-
лезнодорожной, 6, будет 
запущен Центр одарённого 
ребёнка. Это интересный 
проект, он ещё в разработке. 
Будем привлекать всех ди-
ректоров школ города к си-
стеме отбора одарённых де-
тей, стараться вместить всех 
желающих. Также в планах 
сделать сквер Просвещения, 
посвящённый учителям. Бу-

Физики и лирики
В Год знаний на Ямале Глава Нового Уренгоя 
Андрей Воронов начал серию встреч с педа-
гогами школ и других общеобразователь-
ных учреждений города. Первая беседа уже 
состоялась в школе «Земля родная». На ней 
педагогический коллектив рассказал о своих 
достижениях, главные из которых - резуль-
таты учеников, участников различных регио-
нальных и всероссийских олимпиад и конкур-
сов.

дем приглашать именитых 
педагогов разных направле-
ний из других школ страны, 
чтобы вы могли обменяться 
опытом.

Основное направление в 
школе № 2 - физмат, но «Зем-
ля родная» известна в городе 
не только физиками, но и 
лириками. Дети проходят 
всероссийский отбор и выез-
жают во Владивосток, Сочи, 
Крым. Кроме того, актив-
ны и родители мальчишек и 
девчонок. Они запустили 
информационный канал в 
мессенджере и наладили со-
трудничество между роди-
тельскими комитетами всех 
классов, оперативно реаги-
руют на любые обращения и 
вопросы как учащихся, так и 
педагогов. В этом году папы 
и мамы предложили идею 
проводить на базе школы ме-
роприятия, чтобы сплотить 
связку «ученик - учитель -  
родитель». Например, роди-
тельский коллектив провёл 
душевную встречу за боль-
шим столом в школьной сто-
ловой, ребята готовили вме-
сте с мамами.

- В этом году мы выш-
ли на персонализацию при 
сопровождении детей на 
олимпиады и конкурсы, это 
так называемое тьюторство, - 
рассказала директор школы 
Светлана Боцян. - За этой 
работой стоит большое бу-

дущее для развития нашего 
школьного образования. Но, 
несмотря на то что педагоги-
ческий коллектив довольно 
большой, на 57 человек при-
ходится немалая нагрузка, 
не хватает учителей физики 
и математики, а преподавать 
информатику просто некому. 
Уже два года усиленно ищем 
специалиста. В этом плане 
работаем с пединститутами 
Тюмени, Омска и Санкт- 
Петербурга.

Андрей Воронов предло-
жил расширить зону поиска 
и обратить внимание на бу-
дущих выпускников других 
вузов страны. И, что самое 
важное, искать лучше выез-
жая в сами пединституты и 
знакомясь с перспективными 
потенциальными преподава-
телями лично.

После беседы Андрей Во-
ронов лично познакомился с 
золотым фондом преподава-
телей «Земли родной». Это 
три базовых фундамента шко-
лы: педагоги, которые дают 
знания детям с основания 
учебного заведения, второй 
учительский состав - бывшие 
выпускники, окончившие 
вузы и вернувшиеся в родные 
школьные стены, и третий - 
молодые современные учите-
ля. Их главный подход к пре-
подаванию - креатив.

Анна Репка.
Фото автора
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Как дела 
в Волновахе?

Губернатор округа Дми-
трий Артюхов вместе с пред-
седателем правительства 
Донецкой Народной Респуб- 
лики Виталием Хоценко по-
бывали с рабочей поездкой в 
Волновахе.

С лета прошлого года  
Ямало-Ненецкий округ ку-
рирует там строительство и 
восстановление разрушен-
ных социальных объектов. 
Всего их 49, на части из них 
работы уже завершены. Это 
школы и детские сады, Дво-
рец культуры, некоторые ме-
дицинские объекты. Также 
в работе у ямальских строи-
телей несколько многоквар-
тирных домов.

Дмитрий Артюхов побла-
годарил ямальских строите-
лей за высокие темпы, с кото-
рыми важные для населения 
объекты возвращаются к 
жизни. Так, всего за два меся-
ца лета была полностью вос-
становлена четвёртая город-
ская школа и прилегающая 
к ней территория. К началу 
учебного года ученики сели 
за парты в полностью обнов-
лённом здании, укомплек-
тованном новой мебелью, 
компьютерами, учебниками, 
посудой. На прилегающей 
территории появилось фут-
больное поле, а рядом обу-
строена новая современная 
детская площадка.

- Большой комплекс 
восстановительных работ 
проводим в системе здраво-
охранения, - сообщил Дми-

та ресурсов, систем связи. 
Также есть планы по расши-
рению поставок на Ямал мо-
лочной и мясной продукции, 
муки и других продуктов пи-
щевой промышленности.  

Особое внимание на встре-
че уделили вопросам разви-
тия транспортных путей с 
использованием потенциала 
реки Иртыш. Водный транс-
порт позволяет существенно 
увеличить объёмы взаимной 
торговли и при этом снизить 
стоимость доставки грузов на 
Ямал. В числе перспективных 
направлений - контейнерные 
перевозки, доставка по воде 
продукции деревообработ-
ки, строительных и сельско- 
хозяйственных грузов. 

- Ямал - территория реали-
зации крупнейших проектов, 
для которых требуются стро-
ительные материалы, обору-
дование, - отметил Дмитрий 
Артюхов. - Мы заинтересова-
ны в том, чтобы омские пред-
приятия приходили к нам на 
Ямал. У нас уже выстроена 
хорошая логистическая связь 
посредством самого экономи-
чески эффективного речного 
транспорта. Есть налажен-
ные связи. Всё это хороший 
плацдарм для дальнейшего 
развития и укрепления со-
трудничества.

Обсудили главы регионов 
и развитие авиасообщения. 
Сегодня Омскую область и 
Ямало-Ненецкий автоном-
ный округ связывают два 
субсидируемых направления: 
Омск - Салехард и Омск - 
Новый Уренгой. Главы ре-
гионов обсудили возможное 
увеличение пассажиропотока 
по ним.

трий Артюхов. - Видно, что 
в больничном городке уже 
очень многое сделано, но 
работы ещё продолжаются. 
Счёт идёт на месяцы, и ско-
ро все объекты волновахской 
больницы будут готовы. За-
пустили станцию перелива-
ния крови - самый главный 
объект для системы здраво- 
охранения Донбасса, он сто-
ял у нас в приоритете. Стан-
ция будет работать не только 
для нужд одного района, её 
цель гораздо шире.

- Жизнь в городе стано-
вится лучше, жители воз-
вращаются обратно. Обыч-
но за такие короткие сроки 
объекты не строят нигде, а у 
нас мы видим, как быстро и 
качественно восстанавлива-
ется город. Спасибо Ямалу 
за тёплые сердца и титаниче-
ский труд, - сказал Виталий 
Хоценко. 

На встрече Дмитрия 
Артюхова и главы ДНР Де-
ниса Пушилина обсудили 
задачи на текущий год и дол-
госрочную программу вос-
становления Волновахского 
района. Как отметил губер-
натор, сейчас приоритетная 
задача, которая стоит перед 
ямальскими строителями, - 
восстановление жилых до-
мов. 

Кроме того, в долгосроч-
ную программу войдёт Много- 
функциональный молодёж-
ный центр, на будущей строй-
площадке Дмитрий Артюхов 
побывал лично. Сейчас там 
разрушенное здание кинотеа-
тра. Уже готов проект центра. 
Начались работы по восста-

новлению Свято-Духовного 
храма. 

Глава ДНР Денис Пуши-
лин поблагодарил за помощь 
Ямал и его строителей от жи-
телей всего Донбасса, отме-
тив оперативность, с которой 
восстанавливаются объекты 
района. 

Омская 
продукция 
для северян

Правительства Ямала и 
Омской области заключили 
соглашение о сотрудниче-
стве, документ подписали 
губернатор Ямала Дмитрий 
Артюхов и губернатор Ом-
ской области Александр Бур-
ков. Стороны обсудили орга-
низацию поставок продукции 
омского агропромышленного 
комплекса в ЯНАО, сотруд-
ничество в сфере промыш-
ленности и строительства, 
развитие транспортных свя-
зей.

Экономическое взаимо-
действие между регионами 
было налажено ещё в период 
освоения Крайнего Севера 
благодаря речному сообще-
нию по рекам Обь и Иртыш. 
Эти логистические связи 
продолжают эффективно ра-
ботать и сегодня. С Ямала в 
Омскую область поставляют-
ся нефть, рыба и рыбные про-
дукты. Омские промышлен-
ники возят в Арктический 
регион нефтехимическую 
продукцию, заинтересованы 
в организации комплексных 
поставок ямальским пред-
приятиям грузоподъёмного, 
котельного, электрического 
оборудования, приборов учё-
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По итогам встречи будет 
составлена дорожная карта 
по реализации конкретных 
направлений. В рамках ра-
бочей поездки в Омск Дми-
трий Артюхов также посетил 
АО «Омский завод иннова-
ционных технологий». Его 
продукцию после разработ-
ки дорожной карты плани-
руют поставлять на терри-
торию Ямало-Ненецкого 
округа. Это ведущее россий-
ское предприятие по раз-
работке и выпуску высоко- 
эффективного котельного 
оборудования. Также завод 
занимается нестандартными 
разработками, такими как 
оборудование для сжигания 
мусора, установки на водо- 
угольной эмульсии и многое 
другое. На территории заво-
да находятся ключевые ло-
гистические узлы: железно- 
дорожные пути, пристань 
для отправки водным транс-
портом и выезд на ключевые 
федеральные трассы, что 
позволит оперативно нала-
дить поставку продукции в 
ЯНАО.

Прирастаем!
Ямал - на первом месте по 

рождаемости в Уральском 
федеральном округе и ше-
стом - среди субъектов Рос-
сии в 2022 году. За прошед-
шие 12 месяцев в регионе 
появились на свет 6 683 ма-
лыша, большинство из кото-
рых - третьи и последующие 
дети в семье.

На 8,4 процента выросло 
число многодетных ямаль-
цев. На конец 2022 года их 
число составило 15 815 се-
мей.

По материалам yanao.ru

В округе реализуется ряд 
мер социальной поддержки 
семей с детьми. Это регио-
нальный материнский капи-
тал при рождении второго 
малыша в размере 150 тыс. 
руб., третьего и последую-
щих - 500 тыс. руб., единовре-
менные выплаты до 17 835 
руб., подарочный комплект 
с детскими принадлежностя-
ми и прочее.

Многодетные семьи могут 
бесплатно оздоравливаться 
в реабилитационном центре 
«Большой Тараскуль» в Тю-
мени, пользоваться компен-
сацией за отдых, получать 
выплату к Дню знаний на 
школьников. Такая поддерж-
ка отвечает целям и задачам 
национального проекта «Де-
мография».

- В регионе поддерживаем 
северян не только финан-
сово. Ежегодно на премии 
«Семья Ямала» поощряются 
крепкие и активные семьи 
с детьми в различных но-
минациях. В День матери, 
День отца, Международный 
день семьи, Международный 
день защиты детей по округу 
проходят развлекательные и 
досуговые мероприятия, где 
ямальцы участвуют целыми 
семьями, - сообщила Оксана 
Медынская, директор Депар-
тамента социальной защиты 
населения Ямало-Ненецкого 
автономного округа.

Новострой
На Ямале развивается ры-

нок коммерческого жилья. 
Всего по округу строится 
порядка 38 домов коммерче-
ской застройки, приобрести 
квартиры в которых смо-

гут около двух тысяч семей. 
Больше всего многоэтажек 
под продажу возводится в 
Салехарде и Новом Уренгое.

Задачу активнее работать 
с застройщиками перед гла-
вами муниципалитетов по-
ставил губернатор Дмитрий 
Артюхов. Продажа квартир 
на первичном рынке позволит 
жителям округа реализовать 
свои жилищные сертификаты 
и материнский капитал. Все 
меры региональной поддерж-
ки можно суммировать, что 
станет хорошей поддержкой 
для семей. 

Строительство жилья 
под продажу отвечает зада-
чам национального проекта 
«Жильё и городская среда» 
и способствует решению за-
дачи, поставленной губерна-
тором округа, по расселению 
одного миллиона квадрат-
ных метров аварийного жи-
лья до 2025 года.

Ямал от «А» 
до «Я»

30 школ автономного 
округа начали изучение 
истории Ямала по новым 
учебникам. 

С вопросом о необхо-
димости создать учебник 
к губернатору обратилась 
жительница Муравленко во 
время встречи в ходе «Чест-
ного маршрута» в августе 
2021 года. Дмитрий Артюхов 
сообщил, что работа по соз-
данию нового учебника для 

5 - 11 классов «История и 
культура Ямала» началась в 
2020 году.

Учебник истории и куль-
туры Ямала создан по пору-
чению губернатора автоном-
ного округа. На прошлой 
неделе в Санкт-Петербурге 
состоялась встреча Дми-
трия Артюхова с Андреем 
Головнёвым, руководителем 
авторского коллектива. Гу-
бернатор отметил важность 
продвижения проекта, под-
черкнул, что на Ямале дети 
разного возраста должны 
знать и чувствовать то, чем 
живёт наш регион.

- Учебник «История и 
культура Ямала» отличает 
современное изложение ма-
териала, яркие иллюстра-
ции, - рассказал Станислав 
Ивженко, заместитель ди-
ректора Регионального ин-
ститута развития образова-
ния. - Это не просто учебник. 
В дополнение к нему учителя 
и ученики с сентября 2023 
года получат атласы, карту 
округа из пазлов, настоль-
ные игры, видеоматериалы и 
аудиоподкасты. Для старше-
классников, изучающих па-
раллельно курс внеурочной 
деятельности по компьютер-
ному моделированию, преду- 
смотрен конструктор архи-
тектурных объектов Ямала.

С сентября 2023 года 
учебно-методическое посо-
бие по истории и культуре 
Ямала поступит во все шко-
лы региона.
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На прямой связи

- Возможно ли составить 
график уборки снега на год 
вперёд, чтобы люди заранее 
знали, когда будет расчист-
ка, особенно вахтовики, ко-
торые уезжают из города на 
долгое время?

- Если Гидрометцентр 
сможет нам дать прогноз на 
год вперёд, который точно 
сбудется, мы сможем делать 
графики заранее. Но мы по-
нимаем, что это нереально. 
График расчистки составля-
ется в соответствии с осад-
ками, которые происходят 
здесь и сейчас. График у нас 
живой и корректируется по 
ситуации. Можем рассматри-
вать прогноз максимум на не-

Сбор вопросов для виртуальной встречи с 
новоуренгойцами начался заранее, жители 
могли оставлять свои комментарии под поста-
ми в аккаунтах Главы города, и в ходе эфира 
градоначальник ответил на самые актуальные 
из них. В рейтинге самых популярных: зимнее 
содержание города, ремонт дорог, капиталь-
ный ремонт многоквартирных домов. 

- Было много жалоб в 
экстремальные морозы и 
метели на холод в домах. 
Есть ли какие-то системные 
решения этой проблемы? 

- Решения есть, и случаи 
разные. Здесь несколько под-
ходов. В короткий летний 
период управляющие компа-
нии отслеживают состояния 
швов домов. Мы говорим 
о постройках из серии ле-
нинградского, молдавского 
проектов и других, которые 
были возведены в советский 
период. Основные негатив-
ные вещи происходят из-за 
продувания швов, где-то они 
уже пришли в негодность, их 
нужно ремонтировать. Ми-

Глава Нового Уренгоя Андрей Воронов провёл прямой эфир в своём телеграм-канале

районе Ленинградского про-
спекта и улицы 70-летия Ок-
тября. Помимо этого в окруж-
ной программе капремонта 
есть позиции частичного уте-
пления домов. Самые слабые 
места - это торцы домов. 

Ключевой момент для 
жильцов - это самим следить 
за регулировкой стеклопаке-
тов, не допускать нарушения 
вентиляции в квартирах, и 
чтобы управляющая компа-
ния не ограничивала допуск 
тепла в подъезды. Весь ком-
плекс мероприятий отра-
батываем с Департаментом 
строительства, ресурсоснаб-
жающими организациями и 
управляющими компания-
ми. Выделяем самые слабые 
дома, а их много, по каждому 
дому будет создана своя до-
рожная карта, определены 
сроки и механизмы ремонта. 
Безусловно, будем реагиро-
вать на каждую жалобу. 

- Можно ли навести по-
рядок на территории возле 
городской больницы? Там 
всегда хаос движения авто-
мобилей и пешеходов. 

- Сложный узел, и сло-
жился он давно, решение по 
нему есть. Уже в этом году 
приступаем к реконструкции 
улицы Геологоразведчиков 
от вокзала до улицы Юби-

лейной. На этом участке, 
где есть хаос в виде въезда в 
больницу и аптеку, стоянка 
не оборудована. В новом про-
екте отображено решение, 
как упорядочить движение 
и пешеходов, и автомобили-
стов. Въезд в больницу будет 
отсечён безопасным остров-
ком, через который машины 
не смогут въехать сразу же 
на стоянку. Будут созданы 
дополнительные машино- 
места, они появятся вокруг 
всего больничного комплек-
са. Плюс к этому окружной 
Дирекцией строительства 
уже спроектировано благо- 
устройство территории все-
го больничного комплекса. 
Достаточно сложный уча-
сток, тем не менее это перво- 
очередная задача. 

- В микрорайоне Заозёр-
ном плохо чистят снег, толь-
ко на некоторых улицах ра-
ботает техника.

- Там часть террито-
рий сформирована под ин-
дивидуальное жилищное 
строительство, и есть часть 
территорий, где ещё оста-
лось нерасселённое жильё. 
Большая его часть уже лик-
видирована, но есть ещё не-
сколько домов, которые мы 
должны обслуживать до мо-
мента переселения людей, 

НАША ПЕРВАЯ ЗАДАЧА -  
ДВИЖЕНИЕ В НОВОМ УРЕНГОЕ 
НЕ ДОЛЖНО ОСТАНОВИТЬСЯ, 
ЧТОБЫ НЕ БЫЛО КОЛЛАПСА. 

делю, но сюрпризы погоды не 
исключаем. Созданы дежур-
ные бригады, так называемая 
патрульная расчистка, кото-
рая работает в период силь-
ных осадков. Наша первая 
задача - движение в Новом 
Уренгое не должно остано-
виться, чтобы не было кол-
лапса. Кроме УГСК, второй 
год в этой работе участвует 
ещё одна организация по со-
держанию дорог и дворов - 
«Стройэнергосервис». Пра-
вительство округа каждый 
год закупает порядка 30 еди-
ниц снегоуборочной техники. 
Думаю, что с каждым годом 
жалоб будет всё меньше и 
меньше, но и без них никак. 
Нюансов в этой работе много. 

нистерство строительства го-
ворит о том, что дома старой 
постройки на Крайнем Севе-
ре должны утепляться. Это 
дорогостоящая и небыстрая 
процедура. Примеры такие 
есть. Недавно завершили дом 
на Губкина, 11, он утеплялся 
более девяти месяцев. Денег 
со взносов жильцов на такой 
капремонт не хватит, спасибо 
за помощь губернатору Яма-
ла. Ресурсов, чтобы разово 
утеплить все дома в городе, 
ни в местном, ни в окружном 
бюджетах пока не заплани-
ровано. Тем не менее под-
вижки в этом есть. Вместе с 
управляющими компаниями 
занимаемся проектировани-
ем ещё двух десятков домов в 

...В ОКРУЖНОЙ ПРОГРАММЕ  

КАПРЕМОНТА ЕСТЬ ПОЗИЦИИ  

ЧАСТИЧНОГО УТЕПЛЕНИЯ  

ДОМОВ. САМЫЕ СЛАБЫЕ  

МЕСТА - ЭТО ТОРЦЫ ДОМОВ. 

ОКРУЖНОЙ ДИРЕКЦИЕЙ СТРО-
ИТЕЛЬСТВА УЖЕ СПРОЕКТИРО-
ВАНО БЛАГОУСТРОЙСТВО ТЕР-
РИТОРИИ ВСЕГО БОЛЬНИЧНОГО 
КОМПЛЕКСА. 
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а оно состоится уже в этом 
году. Эта часть «авариек» 
исчезнет, на этой территории 
будет развиваться индивиду-
альная жилищная застройка. 

Обязанность города - 
расчистка как существую-
щих, так и будущих вну-
триквартальных проездов. 
Там будут асфальт, троту-
ары и освещение. То, что 
сейчас часть улиц не об-
служивается УГСК, якобы 
они не вошли в контракт, 
такое отношение к горожа-
нам недопустимо. Эти ули-
цы, по каким-то причинам 
не вошедшие в муници-
пальный контракт, должны 
быть включены. Они будут 
чиститься. Что касается 
очистки снега в индивиду-
альной жилой застройке, 
территорию около своих до-
мов содержат собственники. 
То же самое касается жалоб 
на нехватку контейнерных 
площадок - жильцы частных 
домов должны заключать 
договоры на вывоз мусора 
с управляющей компанией.

- Возможно ли решить 
вопрос с дорогой, которая 
ведёт от улицы Арктической 
к ТРЦ «Солнечный»? Она 
вроде бы есть, но в то же 
время её нет.

- Это участок между Таёж-
ной и Сибирской улицами. 
Таких улиц в городе много: 
Крайняя, Арктическая, Но-
вая, Ямальская, Юбилейная. 
Они практически все не соот-
ветствуют нормативам - без 
освещения, цивилизованных 
тротуаров. Эту проблему мы 
вынесли на рассмотрение 
губернатора региона, было 
принято решение обязатель-
но эти улицы проектировать 
и ремонтировать. Все проек-
ты уже на руках и получили 
положительную экспертизу. 
Сейчас мы выходим с иници-
ативой включить их в Адрес-
ную инвестиционную про-
грамму. Их ждёт обновление 
до юбилейного 2025 года. 

- Пересмотрите маршрут 
и интервал движения авто-
буса № 25 в микрорайоне 
Строителей.  

- Этот вопрос стоит дав-
но, регулярно обсуждается 
на городской комиссии по 
БДД. Район развивается, в 
перспективе там построят 
новые жилые дома и соц- 
объекты. Недавно открыли 
скейт-парк, в сентябре нач-
нёт работу новый спортзал 
«Северный характер». Ве-
дётся проектирование улицы 
Железнодорожной. Вопрос с 
интервалом движения обще-
ственного транспорта будет 
проработан.  

- Будет ли благоустроена 
территория возле детского 
сада «Виниклюзия»?

- К сожалению, предыду-
щий подрядчик не справил-
ся с прокладкой новых ин-
женерных сетей. Контракт с 
ним был расторгнут. Осенью 
к работам приступила новая 
организация. Летом террито-
рия будет приведена в поря-
док, там появятся цивилизо-
ванные проезды и стоянки. 

- Куда можно записать 
ребёнка, чтобы организо-
вать его досуг? 

- Простор здесь неогра-
ничен. Школы искусств, 
спортивные школы и секции, 
«Академия талантов», «Эв-
рика», частные развивающие 
центры. В скором времени 
будет открыт Центр под-
держки одарённых детей. В 
Год знаний на Ямале и Год 
педагога и наставника в Рос-
сии работе с юным поколени-
ем будет уделено особенное 
внимание.

- Как город готовится к 
своему 50-летию? 

- В 2025 году нашему лю-
бимому Новому Уренгою 
исполнится 50 лет. Праздно-
вание юбилея газовой сто-
лицы вошло в федеральную 
повестку. Указом президента 
РФ создана рабочая группа 

под председательством заме-
стителя председателя прави-
тельства Александра Нова-
ка. Инициатор масштабного 
празднования - губернатор 
Дмитрий Артюхов. Город 
получит новое развитие, по-
явится много современных 
объектов, многие из них уже 
в стадии строительства. Так, 
возле ТРЦ «Солнечный» 
началось возведение новой 
школы искусств, там же бу-
дет сооружена футбольная 
арена, а в микрорайоне Оп-
тимистов - взрослая поли-
клиника. В северной части 
города скоро начнётся строи-
тельство кванториума. Сюр-
призов и подарков много, 
главное - слаженно работать, 
стремиться вперёд, ставить 
цели и достигать их.

***
За час эфира градо- 

начальник обговорил самые 
проблемные ситуации, взял 
на контроль больше десяти 
адресов по уборке снега. 

Но на многие вопросы 
горожане получили ответы 
ещё до начала прямого эфира 
Андрея Воронова. В коммен-
тариях в социальных сетях 
на них отвечали специали-
сты профильных управлений  
Администрации Нового 
Уренгоя.

- Когда будет ремонт доро-
ги на МК-105? В частности, 
интересует участок дороги 
до улицы Нефтяников, 4.  
Дорога разбита, ездить нор-
мально возможно только 
зимой.

- Возведение новой до-
роги в указанном месте не 
планируем, так как район 
Мехколонны практически 
расселён. Застройка новыми 
домами пока не планируется. 
Ямочный ремонт проведём в 
летний период.

- Возможно ли изменить 
маршрут автобуса № 8 по 
направлению остановок Ма-
гистральная - Тундровая - 

микрорайон Дорожников, 
как это было раньше?

- С учётом устройства осе-
вого барьерного ограждения 
в ходе строительства развяз-
ки поворот налево с Маги-
стральной на Арктическую 
теперь невозможен. Поэтому 
и был изменён маршрут дви-
жения автобуса № 8.

- Уже сколько лет мы 
вкладываем средства еже-
месячно на капремонт до-
мов, а продвижения не 
видим никакого. Те много-
квартирные дома, которые 
создали свои ТСЖ, уже 
успешно отремонтировали 
как внутри, так и снаружи, 
а мы платим и пока не видим 
результатов. Вопрос касает-
ся микрорайона Советский, 
дом 7/1.

- Капремонт дома прово-
дят, когда в Фонд капиталь-
ного ремонта ЯНАО посту-
пает необходимая сумма. 
Фасад и кровлю вашего дома 
планируют капитально от-
ремонтировать в 2029 году. 
Однако активность жильцов 
играет большую роль в реше-
нии многих проблем. Жите-
ли дома вправе требовать от 
УК исполнения своих обя-
занностей в полной мере. Это 
проведение текущего ремон-
та, утепление швов. Также 
на общем собрании можно 
принять решение о переносе 
срока капитального ремонта 
на более ранний.

- После сноса здания 
многопрофильного коллед-
жа на улице Газовиков ис-
чезло и освещение проезда. 
Возможно ли обеспечить 
освещение?

- Улица Газовиков - рай-
он перспективной застрой-
ки. После завершения стро-
ительства жилых домов 
планируем обустройство 
межквартальных проездов, 
подъездных дорог, а также 
устройство уличного осве-
щения.

Анна Репка

В ГОД ЗНАНИЙ НА ЯМАЛЕ И ГОД 

ПЕДАГОГА И НАСТАВНИКА В РОС-

СИИ РАБОТЕ С ЮНЫМ ПОКОЛЕ-

НИЕМ БУДЕТ УДЕЛЕНО ОСОБЕН-

НОЕ ВНИМАНИЕ.

УЛИЦА ГАЗОВИКОВ - РАЙОН  
ПЕРСПЕКТИВНОЙ ЗАСТРОЙКИ. 
ПОСЛЕ ЗАВЕРШЕНИЯ СТРОИ-
ТЕЛЬСТВА ЖИЛЫХ ДОМОВ  
ПЛАНИРУЕМ ОБУСТРОЙСТВО... 
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Семья - дело тонкое
Обрести или создать семью - настоящее сча-
стье. И в то же время это каждодневный труд. 
Работать приходится над гармонией, ком-
фортом и безопасностью. Звучит сложно, но 
если пустить внутрисемейные отношения на 
самотёк, то можно просто всё потерять. Как 
распознать семейные кризисы и без потерь 
выйти из них, что нужно делать, если один 
из супругов не слышит другого, в программе 
«Вопрос ребром» рассказала психолог Ново- 
уренгойского психоневрологического диспан-
сера Екатерина Ильичёва.

- Екатерина, в прошлый 
раз мы с вами обсуждали 
отношения между мужчина-
ми и женщинами. В этот раз 
поговорим на семейную те-
матику. С какими проблема-
ми к вам обращаются чаще 
всего?

- Вокруг семьи крутится 
вся наша жизнь. Семья - это 
не только муж и жена, это 
наши родители, дети. Су-
пруги приходят с разными 
трудностями. Зачастую об-
ращаются тогда, когда че-
ловек уже не может больше 
терпеть, носить в себе. Чаще 
всего беспокоят проблемы 
взаимоотношений родителей 
и детей, расхождение взгля-
дов на жизнь в супружеской 
паре.

- Наверное, в каждой 
семье супруги проходят не-
сколько кризисов в отноше-
ниях, которых невозможно 
избежать.

- Есть такие семьи, в кото-
рых не случаются кризисы.

- Кажется, без столкно-
вения интересов просто не-
возможно.

- Трудности, конечно, бы-
вают. Некоторые не могут их 
распознать, понять и разра-
ботать стратегию выхода из 

таких ситуаций, чтобы было 
хорошо каждому и в целом 
для всей семьи.

Не всегда получается раз-
решить конфликты в тех слу-
чаях, когда выбор партнёра 
изначально был неверный. 
Человек до свадьбы вёл себя 
определённым образом, а по-
том один из супругов жалу-
ется на то, что партнёра как 
будто подменили. Это про-
исходит из-за того, что люди 
не успели понять друг друга, 
разглядеть. Должно пройти 
не менее года после знаком-
ства. Желательно, чтобы за 
это время были совместные 
поездки, возможно, ремонт в 
квартире, чтобы посмотреть 
на человека в разных ситуа-
циях. Главное - не торопить-
ся с выбором.

Бывает, женщина зна-
ет, каким её избранник был 
в предыдущих отношени-
ях, там он мог вести себя не 
очень достойно, но многие 
думают: «Со мной этого не 
случится, я же не такая, я 
другая». А на самом деле ещё 
как случится. Когда утихает 
романтическая пора, мужчи-
на или женщина всегда пока-
зывают своё истинное отно-
шение к жизни, такими они и 
будут в дальнейшем.

КОГДА УТИХАЕТ РОМАНТИЧЕ-
СКАЯ ПОРА, МУЖЧИНА ИЛИ ЖЕН-
ЩИНА ВСЕГДА ПОКАЗЫВАЮТ 
СВОЁ ИСТИННОЕ ОТНОШЕНИЕ  
К ЖИЗНИ, ТАКИМИ ОНИ И БУДУТ 
В ДАЛЬНЕЙШЕМ.

- Как донести до своего 
партнёра, что семья - это ко-
мандная игра, нужно вместе 
двигаться к своим целям?

- Интересна сама фор-
мулировка вопроса. Вызы-
вают вопросы слова «игра» 
и «цели». В этом вопросе 
содержится оценка людей 
своей семьи. Почему именно 
игра? Ведь это что-то такое 
несерьёзное, нестабильное, 
что когда-то закончится, к 
этому можно не относить-
ся серьёзно, не нести ответ-
ственность за результаты.

Каждый должен для себя 
определить, чего он хочет 
в этой жизни. Двое людей, 
сходясь друг с другом, гото-

вы брать на себя огромную 
ответственность и радовать 
друг друга основной проме-
жуток жизни.

Некоторые выходят за-
муж из-за общественного 
давления, мол, часики ти-
кают, подруги все уже заму-
жем. Женщина под таким 
гнётом начинает думать: 
«Есть у меня один знако-
мый, начал знаки внимания 
оказывать, пожалуй, это тот 
самый». Главное - оценивать 
партнёра по его действиям, 
а не по словам. Люди долж-
ны поговорить, для чего они 
женятся, чего хотят, распре-
делить обязанности, сделать 
всё это на берегу, а не когда 

ДОЛЖНО ПРОЙТИ НЕ МЕНЕЕ ГОДА 

ПОСЛЕ ЗНАКОМСТВА. ЖЕЛАТЕЛЬ-

НО, ЧТОБЫ ЗА ЭТО ВРЕМЯ БЫЛИ 

СОВМЕСТНЫЕ ПОЕЗДКИ, ВОЗ-

МОЖНО, РЕМОНТ В КВАРТИРЕ...
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ПРИХОДЯТ К ПСИХОЛОГУ ЧАЩЕ 
ЖЕНЩИНЫ. МУЖЧИНЫ В ЭТОМ 
ВОПРОСЕ БОЛЕЕ ПАССИВНЫ, 
ИМ ПОСЛЕ РАБОТЫ ДОСТАТОЧНО 
УЛЕЧЬСЯ НА ДИВАН И ТАМ СПО-
КОЙНО РЕФЛЕКСИРОВАТЬ.

НУЖНО УВАЖАТЬ СЕБЯ И  
ЛЮБИТЬ. НУЖНО ПРИЙТИ  
К РЕШЕНИЮ, КОТОРОЕ УСТРОИТ  
ОБОИХ. ЕЩЁ НУЖНО ЧАЩЕ  
ХВАЛИТЬ МУЖЧИНУ ДАЖЕ  
ЗА ОБЫЧНЫЕ ДЕЛА, КОТОРЫЕ  
ОН ДЕЛАЕТ КАЖДЫЙ ДЕНЬ.

СЕМЬЯ - ХРУПКОЕ ОБРАЗОВА-
НИЕ И БОЛЬШАЯ РАБОТА  
КАЖДЫЙ ДЕНЬ.

уже всё произошло, а потом - 
ой, а дальше-то что? А там 
уже и дети родились.

Если замалчивать свои 
претензии, действовать по 
методу страуса, это ни к чему 
не приведёт. У женщины 
начнут развиваться невроз, 
психосоматические заболе-
вания, она станет истерить, а 
если мужчина не умеет на это 
правильно реагировать, то 
будут бесконечные стычки. 
Пинание мячика туда-сюда, 
когда каждый ждёт от друго-
го шагов, проблему не решит. 
Если появились дети, то та-
кие отношения в семье они 
будут использовать как сце-
нарий уже в своей взрослой 
жизни, для них это будет эта-
лоном отношений.

- Потом у таких детей во 
взрослом возрасте появля-
ются комплексы, копание в 
себе и так далее?

- В основном, да.
Приходят к психологу 

чаще женщины. Мужчины в 
этом вопросе более пассив-
ны, им после работы доста-
точно улечься на диван и там 
спокойно рефлексировать.

- Почему именно так всег-
да и происходит?

- Так природа устроила, 
что женщина более эмоцио-
нальна, нежели мужчина. У 
мужчины другое восприятие 
мира. Женщине хотелось бы, 
чтобы он был более мудрым, 
понимающим. Если она ис-
терит, просто нужно понять, 
что её тревожит, проявить 
больше заботы, обнять, и это 
всё пройдёт. Жена воодуше-
вится от такой заботы.

Иногда женщина не фор-
мирует необходимый тыл 
поддержки, когда мужчина 
после тяжёлого рабочего дня 
возвращается домой, а жена 
его встречает с пренебре-
жением, мол, опять принёс 
маленькую зарплату. Нужно 
быть внимательнее друг к 
другу и понимать, что лиш-

них слов на ветер бросать 
не надо. Если не выговари-
ваться в такие моменты, это 
может привести к изменам, 
а в итоге - к разводу. Семья - 
хрупкое образование и боль-
шая работа каждый день.

- Одна популярная ак-
триса в интервью сказала, 
что можно быть невероятно 
красивой и встречать мужа 
с работы чуть ли не в вечер-
нем платье, но если при этом 
пренебрежительно с ним 
разговаривать, то уйти он 
может к совсем непривле-
кательной даме, но такой, 
которая будет заботиться о 
нём и во всём поддерживать.

можно изменить. Ещё нужно 
выбрать подходящее время 
для разговоров, дать отдох-
нуть перед этим друг другу. 
Если диалог не складывает-
ся, подключить, например, 
значимых для семьи друзей, 
чтобы посмотреть на себя со 
стороны.

- Бывают ситуации, ког-
да женщина развивается, а 
муж сидит постоянно в ком-
пьютере и думает, что он и 
так прекрасен, но к своей 
женщине предъявляет мно-
го требований. Как быть в 
этой ситуации?

- Эта женщина за что-то 
его изначально выбрала. Она 
знала, что он любит играть 
в компьютер. Бывает, когда 
в детстве мужчина не на- 
игрался и во взрослой жизни 
это компенсирует. Может, он 
самодостаточный в той про-
фессии и должности, кото-
рые у него сейчас есть. Зачем 
ему меняться? Дома чисто, 
тепло, он сыт, зачем что-то 
ещё делать? А женщина ре-
шила развиваться, это её ре-
шение, зачем она это делает.

- Конечно, какой бы его 
женщина ни стала, он будет 
придираться, всё ему будет 
не так. Значит, что-то его раз-
дражает. Опять же, ради чего 
нужно было образовывать 
этот союз? Какие были цели 
и причины? И никто его не 
заставит пылесосить, делать 
уборку, прибить тот же гвоздь. 
Если бы ему нужно было, он 
бы давно взял тряпку или мо-
лоток, но его и так всё устра-
ивает. Он счастлив в своём 
виртуальном мире. Долго ли 
женщина сможет находиться 
в таких отношениях, если её 
уже это съедает изнутри?

Нужно уважать себя и лю-
бить. Нужно прийти к реше-
нию, которое устроит обоих. 
Ещё нужно чаще хвалить 
мужчину даже за обычные 
дела, которые он делает каж-
дый день. Тогда отдачи от 
него будет больше. Поэтому 
некоторые уходят в вирту-
альный мир, там они могут 
быть героями, зарабатывать 
какие-то игровые рейтинги 
и получать от этого неопису-
емое удовольствие и радость. 
А в реальном мире что? Веч-
но недовольная жена.

Что касается исполнения 
мужчиной бытовых обязанно-
стей, он может, но не должен. 
Нужно как можно чаще про-
сить его о помощи в домашних 
делах, и, поверьте, ему только 
в радость будет помочь своей 
любимой. Сам он не догадает-
ся, чего от него хотят. Мужчи-
ны не понимают намёков, они 
прямолинейны.

В семье для гармонично-
го развития отношений про-
ходить совместно нужно не 
трудности, а воспринимать 
всё как этапы, которые при-
водят только к счастью.

Анна Репка.
Фото из личного архива 

Екатерины Ильичёвой

- Это верно. Если говорить 
образно, то весь день мужчина 
бегал с копьём за мамонтом, 
но ему попался тощий олень, 
он его принёс, а тут в родных 
стенах дома включается жен-
ское жужжание «бензопилы 
упрёков», тогда, конечно, цен-
ность такой женщины резко 
падает в его глазах. Сил для 
дальнейших достижений ему 
это не придаёт.

- Как уйти от взаимных 
упрёков?

- Нужно понимать, что 
раз пошли упрёки, то всё не 
очень хорошо. Нужно ска-
зать: «Стоп!» - и отмотать 
назад, чтобы понять, откуда 
всё пошло. Сесть и прого-
ворить, возможно, это уже 
такая манера общения у 
супругов, они не замечают 
такого лёгкого конфликто-
вания. Нужно понять базис, 
из-за чего всё произошло. 
Кто-то кого-то в чём-то не 
устраивает. Подумать, что 

- Муж упрекал жену, что 
ей нужно похудеть. Она за-
нялась своей внешностью, 
но он постоянно недово-
лен.

- Он же видел её изначаль-
но, воспринимал её такой, 
когда брал в жёны.

- Есть же такой тип муж-
чин, который, пусть даже 
женщина превратится в мо-
дель, всё равно будет недо-
волен ею?
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 Я б в учёные пошёл,
или Для чего четырёхлетние дети заводят червяков, красят листья салата и изучают протоны с электронами

От музея  
до мамы с папой

Идут последние приго-
товления к презентации 
проектов. Большие стенды, 
масштабные плакаты и ма-
ленькие исследователи на их 
фоне. Маленькие, но с очень 
важным видом! У многих 
соответствующий образ: ша-
почка, как у учёного, халат, 
очки и обязательно указка. 
Но главное - это, конечно, 
знания, которыми они гото-
вы поделиться. Чётко и без 
запинок расскажут о предме-
те своих исследований и от-
ветят на любые, даже самые 
неожиданные вопросы.

Традиционный фестиваль 
науки собрал 143 юных ис-
следователей из 47 образова-
тельных учреждений города. 
В Год знаний, объявленный 
на Ямале, мероприятие име-
ет большую значимость, ведь 
путь к олимпиадам и всерос-
сийским конкурсам начина-
ется с небольших проектов 
дома, в детском саду или на-
чальной школе. 

Особенно впечатляют 
представители дошкольных 
учреждений. В свои четыре- 
пять лет они интересуют-
ся не только машинками и 
куклами. Дети ставят экс-
перименты, ищут разную 
информацию и учатся её ана-
лизировать. Евгений Велико-
борец из детского сада «Дети 
Арктики» рассказывает, что 
материалы для своего ис-
следования искал и в музее, 
и в Интернете, и, конечно, 
спрашивал у мамы с папой. 
А выяснял он, почему в Но-
вом Уренгое нельзя строить 
очень высокие дома. Ответ 
нашёлся в книге. Оказалось, 
что почва в нашем городе бо-
лотистая, и, если в доме бу-
дет слишком много этажей, 
он может провалиться. Всё 
сказанное подтверждается 
соответствующей картинкой 
с «грустным» домом.

Музыкальное 
удобрение

Организатор фестиваля 
науки - Детская экологиче-

ская станция. И кажется со-
всем не удивительным, что 
среди объектов изучения 
оказалось много растений. 
Вот два кустика фасоли, по-
саженных в один и тот же 
день. Но кустик справа за-
метно выше того, который 
слева. Оказалось, что одно 
бобовое растёт в тишине, а 
другое регулярно слушает 
Рахманинова и Чайковско-
го - именно оно и опережа-
ет своего зелёного собрата. 
Причём разница была видна 
сразу, ещё на стадии прора-
щивания семян. А зелёный 
цвет в растениях можно лег-
ко заменить на другой. Это 
доказал участник фестиваля, 
который поместил листья 
салата в ёмкости с краской 
разного цвета. И зелень 
охотно окрасилась в фиоле-
товый, голубоватый, розо-
вый. Удивлённые зрители 
рассуждают: если так пойдёт 
дальше, можно будет менять 
цвет целых деревьев. 

Объекты исследований 
не всегда полезные. Один из 
детсадовцев, Артемий Кри-

волапов, решил изучить пле-
сень. Оказалось, что бывает 
она и «плохая», и «хорошая». 
Хорошая - это в сыре. А пло-
хая - та, что «селится» в квар-
тирах. В разные контейнеры 
юный учёный поместил хлеб, 
сыр, мандаринку и яблочко. 
Некоторые продукты смо-
чил водой, на них мохнатый 
налёт появился быстрее. Вы-
вод: грибок любит влагу. А 
чтобы плесень не заводилась 
дома, автор проекта советует 
просто вовремя съедать всю 
еду, не допускать, чтобы она 
залёживалась.

Палочник 
по имени Зоя

Большой интерес вызвал 
стенд воспитанника детского 
сада «Берёзка» Ильи Прота-
сова. В пластиковом доми-
ке - экзотическое насекомое 
с длинным зелёным телом и 
ещё более длинными ногами. 

- Это палочник. Отряд 
привиденьевых. Известно, 
что некоторые палочники 
могут летать, - чётко тара-
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торит мальчишка и продол-
жает, - питается листьями 
малины, ежевики, розы, ака-
ции, боярышника, шиповни-
ка…

Это чудо живёт у юного 
учёного прямо дома. Убегать 
не пытается и даже имеет 
своё имя - Зоя. То, что это 
именно «девочка», малень-
кий исследователь опреде-
лил по длине тела. 

Зоологические экспери-
менты не обходятся без драм. 
Команда детского сада «Оле-
нёнок» презентует опыт с 
разведением дождевых чер-
вей. Ползучих питомцев 
поместили в контейнеры с 
разным грунтом. Червячку, 
которому достался песок, 
повезло меньше. Он погиб, 
превратившись в эдакую 
мумию. Её тоже принесли 
на фестиваль как наглядное 
доказательство. А вот червь, 
живущий в земле, чувству-
ет себя вполне хорошо, хоть 
это земля не в огороде, а на 
детсадовском подоконнике. 
Пока взрослые брезгливо 
морщатся, дети охотно кла-
дут своих подопечных на 
ладошку и наблюдают за их 
поведением. 

Как муравьи 
перерабатывают 
мусор

Иван Востриков, ученик 
12-й школы, изучает му-
равьёв. Для начала маль-
чик долго уговаривал маму, 
чтобы согласилась поселить 
дома таких жильцов. При-
шлось даже прочитать ей 
целую лекцию о муравьях, 
и тогда было получено раз-
решение. Здесь всё надёжно. 
Насекомые обитают на от-
ведённом для них простран-
стве - макете муравейника - 
и не посягают на шкафы и 

тумбы. Если обычно жизнь 
внутри муравейника скрыта 
от посторонних глаз, то этот 
домик устроен так, что все 
передвижения крошечных 
тружеников видны невоору-
жённым глазом. В лабиринте 
есть множество ходов и своя 
арена. 

- Арена нужна для того, 
чтобы питаться, проводить 
свободное время и строить 
конструкции из перерабо-
танного мусора, - рассказы-
вает Ваня.

Да-да, мы не ослышались. 
Юный учёный выяснил, что 
муравьи перерабатывают 
мусор. То, что человек толь-
ко начинает практиковать, 
представители живой приро-
ды делают уже давно. Мусор 
они перемалывают челюстя-
ми и склеивают слюной. В 
ход идут панцири от личи-
нок, которых ранее муравьи 
благополучно употребили в 
пищу. 

Фен 
как источник ветра

Антон Худолей из детско-
го сада «Морозко» принёс 
на фестиваль макет ветряка. 
Мальчик признаётся, что 
очень интересуется окружа-
ющей природой и даже выра-
щивает у себя дома берёзку. 
Правда, недавно она чуть не 
погибла, листья вдруг нача-
ли опадать. Юный ботаник 
решил, что родители плохо 
поливали деревце, и теперь 
обещает сам за ним ухажи-
вать. А когда берёзка подрас-
тёт и окрепнет, он высадит её 
на улице. Что же касается ве-
тряка, то дошкольник знает, 
что эти «вентиляторы» нуж-
ны для того, чтобы выраба-
тывать энергию. Если ветер 
сильно дует на приспособле-
ние, загораются лампочки. 

Домашний эксперимент по 
добыванию такой энергии 
прошёл успешно, правда, 
вместо настоящего ветра 
здесь был воздух из фена.

Этот же бытовой при-
бор пригодился и другому 
участнику фестиваля науки. 
Дмитрий Драпак представил 
сушильный аппарат для хок-
кейной формы. Розетки, дат-
чики, реле и конструкция из 
пластиковых труб, в которой 
просверлено около 60 отвер-
стий, - всё это изобретение 
юного хоккеиста. Версию о 
том, что спортсмены далеки 
от мира знаний, школьник 
быстро опровергает, вспоми-
ная и футболистов с двумя 
высшими образованиями, и 
своего кумира Александра 
Овечкина. В любом виде 
спорта нужно работать не 
только ногами, но и головой, 
готов парировать наш юный 
собеседник.

Вот и его увлечение за-
ставило хорошенько изу-
чить физику. Дело в том, 
что хоккейную форму нель-
зя сушить ни на батарее, ни 
возле газовой плиты, ни ря-
дом с камином: испортится, 
а то и вовсе загорится. Так и 
появился аппарат, который 
в этот день вызвал большой 
интерес и у экспертов, и у 
других участников. А сам 
Дима был очень популярен у 
прессы. Кстати, юный спорт-
смен прямо признался, что 
пошёл в науку ради того, 
чтобы узнать что-то новое, 
познакомиться с интересны-
ми людьми и прославиться.

Лёгким движением 
воздушного шарика

А вот самым юным физи-
ком на фестивале стал Марк 
Гугенбергер из детского сада 

«Княженика». Мальчишке 
всего четыре года, но он от-
лично разбирается в атомах, 
протонах, электронах. По-
рой он так увлекался своими 
проводами, что не слышал 
наших вопросов. Зато, как 
только дело спорилось, сразу 
рассказывал и про батарей-
ки, и про то, каким опасным 
может быть ток, и о том, что 
нужно, чтобы все приборы 
работали исправно. Для пыт-
ливой публики маленький 
техник приготовил несколь-
ко опытов: добывал элек-
тричество прямо на месте с 
помощью расчёски или воз-
душного шарика. А ещё он 
знает, что ток живёт не толь-
ко в проводах, но и на небе - в 
молнии!  

Оценивали участников, 
ни много ни мало, 57 экспер-
тов. И независимо от резуль-
татов каждый получил здесь 
уникальный опыт, уверен 
директор Детской экологи-
ческой станции Геннадий 
Липецкий:

- Стендовая сессия - это 
уникальный международ-
ный формат представления 
своей работы. У каждого ре-
бёнка указано время, когда 
к нему придут как минимум 
две группы экспертов. Кро-
ме того, это возможность 
показать другим детям, воз-
можность поинтересоваться 
у других ребят, какие иссле-
дования есть у сверстников. 
Педагогическому сообще-
ству - возможность посмо-
треть, чем сегодня увлечено 
наше юное поколение.

По итогам фестиваля ото-
брано 20 лучших проектов, 
которые представят Новый 
Уренгой на региональном 
уровне.

Анна Мирошниченко.
Фото автора
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Что может быть страшно-
го в том, что мы любим поба-
ловать себя новой покупкой? 
Магазин получает прибыль, 
а мы прилив гормонов сча-
стья. Все довольны.

Рассмотрим самые на-
глядные последствия инду-
стрии фаст-фэшн:

1. С 2000 года евро-
пейские модные бренды 
перешли от выпуска 

6. Inditex Group (материн-
ская компания Zara, Mango и 
других компаний) отвечает 
за производство 508 012 ме-
трических тонн CO2 в 2019 
году;

7. Использование поли- 
эстера в производстве одеж-
ды увеличивает опасные вы-
бросы CO2 в атмосферу;

8. 93% брендов фаст-фэшн 
не платят работникам швей-
ной промышленности даже 
прожиточный минимум.

Социологическое иссле-
дование «быстрой моды» в 
России за 2008 год показало, 
что это явление появилось 
для стимулирования спроса 
на бренды среди предста-
вителей среднего класса,  
более-менее оформившегося 
в конце XX века. 

В западных странах, в 
том числе США, это явле-
ние начало формироваться 
ещё в конце XIX века. Класс 
офисных сотрудников,  так 
называемых «белых ворот-
ничков», не смог примкнуть 
к богатой буржуазии, но и с 
рабочим классом ассоцииро-
ваться не хотел. В ответ на 
потребность в создании иден-
тичности нового огромного 
пласта общества появилась 
«демократичная роскошь», а 
потом она трансформирова-
лась в «быструю моду». Так 
средний класс, стремящийся 

Некоторые россияне крайне болезненно от-
неслись к уходу крупных европейских брендов 
одежды с нашего рынка. Все мы помним эти 
новости о километровых очередях в H&M за 
вещами, прямо скажем, сомнительного каче-
ства, цены на которые ещё и выросли перед 
закрытием магазинов. Это была ярчайшая 
иллюстрация нашей с вами привязанности  
к покупкам доступной, некачественной и  
дешёвой (и то не всегда) одежды. Всему  
виной стал феномен фаст-фэшн.

Фаст-фэшн
Быстро сшить, быстро продать, быстро выброситьБыстро сшить, быстро продать, быстро выбросить

пейские модные бренды 
перешли от выпуска 

всего двух новых коллекций 
в год к выпуску 24-х;

2. Промышленность про-
изводит более 92 млн тонн 
отходов в год, а также явля-
ется вторым по величине по-
требителем воды в мире, про-
изводя 20% от общего объёма 
водных отходов в мире;

3. Прогнозируется, что 
глобальные выбросы швей-
ной промышленности уве-
личатся на 49% к 2030 году, 
если ничего не изменится;

4. Для производства 
количества хлопка, не-
обходимого для одной 
футболки, требуется  
2 700 литров воды;

5. Целых 12% тка-
ни выбрасывается на 
фабриках, 25% одежды 

«быстрой моды» остают-
ся непроданными, менее 1% 
изделий перерабатывается в 
новую одежду;

продемонстрировать свой 
достаток и готовый скупать 
брендовые вещи, породил ин-
дустрию-монстра.

С тех пор объёмы по-
требления фаст-фэшн не- 
уклонно растут. С помощью 
инструментов продвижения 
компании прививают нам 
ониоманию - неудержимое 
желание что-либо купить, не 
думая о последствиях и буду-
щем.

Покупка одежды стала для 
нас отдыхом, развлечением, 
смыслом жизни.

Вот ещё немного статист-
ки из исследования 2008 года:

85% женщин покупают 
одежду почти каждую не-
делю;
56,5% покупают раз в ме-
сяц;
59,4% - посезонно;
64% мужчин покупают 
одежду несколько раз в 
год;
94,7% - минимум один раз 
в год.
Среди тех, кто покупает 

одежду очень часто, боль-
шинство - молодёжь от 15  
до 24 лет.

Горы ненужной одежды в 
итоге отправляются на свал-
ку, будучи надетыми один-
два раза, а то  и не надетыми 
вовсе. А из-за низкого каче-
ства производства и смеше-
ния разных видов ткани в 
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одном изделии переработка 
или вторичное использова-
ние некоторой выброшенной 
одежды становится затруд-
нительным.

Внести вклад в решение 
такой глобальной проблемы 
тем не менее может каждый 
из нас. Для этого необходи-
мо выработать ряд полезных 
привычек:

отдавать предпочтение 
одежде из натуральных 
материалов без примесей 
или из переработанного 
текстиля;
поддерживать отечествен-
ные бренды;
выбирать качественную 
одежду, которая прослу-
жит долго. Это даже бо-
лее выгодно, чем каждый 
месяц покупать дешёвую 
вещь низкого качества;
не гнаться за стремитель-
но меняющимися тренда-
ми, а найти свой стиль;
при ограниченном бюд-
жете покупать одежду в 
секонд-хендах, а не масс- 
маркетах;
отдавать ненужную оде-
жду на благотворитель-
ность или продавать;
сдавать одежду в плохом 
состоянии на переработ-
ку.
В Новом Уренгое сдать 

одежду на благотворитель-
ность можно в Центр соци-
альной помощи семье и де-
тям «Садко» (тел. - 7 (3494) 
24-50-14) и Центр социаль-
ного обслуживания граждан 
пожилого возраста и инвали-
дов (тел. - 7 (3494) 93-95-49). 
Оттуда одежда попадёт в 
руки нуждающихся.

А вот с переработкой ста-
рой одежды всё сложнее. В 
России пока не существует 
централизованной систе-
мы сбора, транспортировки, 
сортировки и переработки 
текстиля, поэтому всем этим 
занимаются благотворитель-
ные фонды и частные компа-
нии.

Но отправить вещи на пе-
реработку из нашего города 
всё-таки можно, например, в 
фонд «Второе дыхание» через 
постаматы и пункты выдачи 
PickPoint. Постаматы нахо-
дятся в ТЦ «Вертолёт» и ДЦ 
«Партнёр». Вещи, отправлен-
ные в фонд, проходят сорти-
ровку, по итогам которой 
идут нуждающимся, на пере-
продажу в секонд-хенды или 
на переработку. Более под-
робная информация о фонде 
размещена на официальном 
сайте https://vtoroe.ru/. Там 
же есть подробная инструк-
ция о том, как подготовить 
одежду к отправке и непо-
средственно отправить.

Проблема отсутствия ин-
фраструктуры вторичного 
оборота текстиля актуальна 
в нашей стране, но её созда-
ние - затратный и трудоём-
кий процесс, полный под- 
водных камней. Но даже при 
почти полном отсутствии 
инфраструктуры всегда есть 
возможность внести вклад в 
развитие осознанного потреб- 
ления и стать зелёным лучи-
ком света в тёмном царстве 
быстрой моды. Экопроект 
«Re:art» спецалиста ново- 
уренгойской «АРТ-резиден-
ции» Анны Ракецкой - пря-
мое тому подтверждение.

- В молодёжной поли-
тике я чуть больше года. 
Когда приехала в Новый 
Уренгой, стала искать твор-
ческую профессию и попала 
в «АРТ-резиденцию». Там 
же узнала о возможности по-
лучить грант на реализацию 
своей задумки. Мне казалось 
чем-то нереальным создать 
проект, достойный победы, 
но у меня всё-таки получи-
лось, - рассказала о начале 
своей деятельности Аня.

Она переехала из 
Санкт-Петербурга, где осоз-
нанное потребление стало 
частью её жизни, и инфра-
структура позволяла без 
особых усилий сдавать раз-
личные отходы на перера-
ботку. Первой трудностью, 
с которой Аня столкнулась в 
Новом Уренгое, стало то, что 
в нашем городе не перераба-
тывают пластик. Так посте-
пенно она поняла, что эколо-
гическая тематика в нашем 
городе - непаханное поле, 
и проект, направленный на 
популяризацию осознанного 
потребления, точно будет до-
стоин внимания.

- Мне захотелось создать 
какой-нибудь пункт для сбо-
ра вещей, куда люди могли 
бы их сдавать, а дальше уже 
мы сами находили бы для 
них новых хозяев. Но для 
начала горожан надо как-то 
вовлечь в вопросы экологии, 
а для этого нужно что-то ин-
тересное. Поэтому я решила 
добавить к своей идее касто-
мизацию - роспись одежды, - 
поделилась активистка. - В 
анонсах мы специально 
указывали, что вещи для ро-

списи желательно должны 
быть б/у. В итоге абслютно 
все участники мастер-класса 
пришли не с новыми веща-
ми, а со старыми. 

В течение этого года, по 
словам Ани, мероприятия в 
рамках проекта будут про-
ходить регулярно, так что 
заинтересованные ещё смо-
гут принять в них участие. 
К тому же число неравно-
душных к экологическим 
проблемам людей, особенно 
среди молодёжи, растёт. А 
если есть спрос, то будет и 
предложение.

- Чтобы вести более эко-
логичный образ жизни, сто-
ит задуматься о том, что ты 
делаешь чересчур, и ограни-
чить это. Начните брать кофе 
с собой в своём стаканчике. 
Почему бы не начать хотя 
бы с этого, чтобы каждый 
раз не выбрасывать однора-
зовый стакан? То же самое 
касается и одежды. Найти 
нового хозяина для вещи 
вполне реально, можно даже 
заработать на этом, достаточ-
но разместить объявление 
на популярных интернет- 
ресурсах, - поделилась про-
стыми советами Аня.

Отдалённость нашего 
региона, конечно, создаёт 
определённые трудности на 
пути к экологичности, но 
проявление личной инициа-
тивы и пропаганда полезных 
привычек уже формируют 
спрос на создание инфра-
структуры. И, может быть, 
если каждый начнёт с себя, 
этот процесс пойдёт намного 
быстрее.

Александра Кеберлейн 
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Эхеверия грин гилва, ли-
топс жёлтый, пахиверия опа-
лайм, седеверия летиция, ха-
вортия лимифолия спиралис, 
эхеверии асанте сана, лавли 
роуз и куспидата… Растения, 
подобранные по многим важ-
ным параметрам и высажен-
ные в флорариумы, которые 
Марина изготавливает сама, 
становятся частью произве-
дений искусства. Дополнени-
ем к каждой уникальной экс-

Марина Верещагина увлекается созданием 
флорариумов лишь второй год, но за это вре-
мя хобби превратилось для девушки в люби-
мое дело.

Живое искусство 

позиции служат цветной мох, 
разноцветные камни, кора, 
ракушки, элементы декора, 
фигурки, изготовленные на 
3D-принтере, и многое дру-
гое.

Марина по образованию 
психолог, но по призванию, 
как оказалось, человек твор-
ческий.

- Судьба сама привела 
меня к цветам, - рассказы-
вает наша героиня. - Моя 

мама - учитель биологии, 
у нас на севере Иркутской 
области, откуда я родом, па-
лисадник в частном доме 
каждое лето благодаря маме 
утопает в цветах. Меня они 
никогда особо не впечатля-
ли, какие-то садовые работы 
я не любила. Всё оказалось 
иначе, когда я прожила много 
лет на Крайнем Севере. Мы с 
мужем устали от маленькой, 
хоть и уютной квартиры и ре-
шили приобрести дом. И вот 
тогда-то я поняла, что мне  
чего-то не хватает в новом 
интерьере. Не хватает зеле-
ни! В то время я занималась 
совместными покупками 
и не раз, открывая закупку 
«Цветы», получала от кли-
ентов много восторженных 
отзывов. Со временем, при-
смотревшись к ассортимен-
ту продаваемых растений, 
осознала, что мне по душе 
суккуленты и декоративно- 
лиственные сорта, но выса-
живать в банальные горшки 
их не хотелось. Говорят, ког-
да ученик готов, приходит 
учитель. Так случилось и у 
меня. Блуждая по социаль-
ным сетям, я увидела краси-
вые флорариумы, заинтере-
совалась ими, нашла школу 
в Екатеринбурге и прошла 
дистанционное обучение.

Начинающий флорист 
закупила суккуленты и со-
путствующие товары: цвет-
ной песок и стекло, медную 
проволоку, паяльник, грунт - 
всё, что нужно для хобби, и 
принялась за дело. Первое 

время страшно было резать и 
отбивать стекло, но прилов-
чилась. Стало получаться, 
пусть и не сразу, аккуратно 
окантовывать медной лентой 
края, со временем пришёл 
навык ловко паять, соединяя 
детали формы. По словам 
Марины, самая приятная 
часть работы с композицией - 
когда просто погружаешься в 
создание небольшого нового 
мира для этих с виду стран-
ных зелёных «инопланетян».

Мастерица черпала вдох-
новение в природе тундры, 
набиралась опыта в соцсетях, 
узнавала, каких форм и раз-
меров бывают стеклянные 
флорариумы, как сочетаются 
друг с другом растения, кто с 
кем «дружит», а кого селить 
вместе нельзя ни в коем слу-
чае.

Творческий процесс - 
это, несомненно, терпение, 
финансовые и временные 
затраты. Но конечная цель 
стоит того! Главное преиму-
щество флорариумов - ком-
пактность. Мини-цветник 
запросто поместится на подо-
коннике или рабочем столе. 
Декор отлично впишется в 
любой интерьер, но особен-
но гармонично смотреться 
будет в экостиле. За ростом 
растений интересно наблю-
дать, переключать уставший 
взгляд от монитора компью-
тера на крохотный зелёный 
островок и расслабляться.

На вопрос, какие растения 
можно посадить в флорари-
ум, Марина ответила, что в 
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общем-то подойдёт любая 
культура небольшого разме-
ра с неторопливым ростом. 
Хорошо себя чувствуют в 
стеклянном домике кактусы, 
небольшие орхидеи, плющи 
и другие вьющиеся растения, 
бонсай, то есть карликовые 
деревца, папоротники, мхи, 
декоративные лишайники. 
Главное - научиться их соче-
тать с учётом особенностей 
каждого растения.

Оказывается, создание 
флорариумов вызывает боль-
шой интерес у многих жите-
лей нашего города. Марине 
часто пишут с вопросами в 
аккаунты её подписчики. И 
связано это, похоже, не толь-
ко с длинной зимой и нехват-
кой зелени в окружающей 
природе, считает мастерица.

- Наверное, у нас в городе 
не так много возможностей 
раскрыть свои способно-
сти в чём-то определённом, 
культурная жизнь не такая 
насыщенная, как в больших 
городах. А для творческих 
личностей общение с инте-
ресными людьми, получение 
нового опыта и навыков - по-
требность, как в кислороде, - 
говорит девушка. - Иногда 
провожу мастер-классы, это 
тоже хороший опыт, так как 
я коммуникабельный и об-
щительный человек. Я на-
правляю, задаю концепцию, 
а ученик отталкивается от 
всего этого и создаёт свой 
зелёный мир, я лишь помо-
гаю советом. Тогда у каждого 
участника получается своё 

своими руками
индивидуальное творение. 
Флорариум считается завер-
шённым, когда ты чувству-
ешь полное внутреннее удов-
летворение от проделанной 
работы.

Главные помощники и 
вдохновители Марины - её 
маленькие дочки и муж. Су-
пруг Александр помимо охо-
ты и рыбалки проявил себя 
как садовод. Он выращивает 
саженцы из кедровых ореш-
ков, происходящих из раз-
ных регионов нашей страны. 
И пусть маленький саженец 
не скоро превратится в мо-
гучее дерево, но обязательно 
станет символом силы, здо-
ровья и долголетия.

В творческих планах у 
Марины - оформлять цвету-
щие орхидеи в высокие фло-
рариумы, это будут настоя-
щие букеты в стекле, а также 
изучить технику изготовле-
ния настенных цветочных 
панно и массариумов.

Светлана Морозова.
Фото из архива 

Марины  Верещагиной

Флорариум, маленькая домашняя оранжерея, был изобретён в XIX 
веке и поначалу использовался как средство для перевозки растений 
на дальние расстояния. Сегодня эти стеклянные колбы, призмы  
и бокалы с мирно растущими суккулентами, мхами и бонсаями -  
и хобби, и эффектное дополнение интерьера. Чтобы довести  
флорариум до совершенства, полезно его фотографировать,  
фотография сразу выдаёт все недочёты, советуют мастера.
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Новогодние праздники 
далеко позади. Но для специ-
алистов КДН январские гу-
ляния - самый разгар работы. 
В это время как раз можно 
застать родителей, состоя-
щих на учёте в комиссии, что 
называется, в самой красе.

- Как ни странно, в празд-
ничные дни всё было спо-
койно, - рассказывает глав-
ный специалист отдела по 
делам несовершеннолетних 
Елена Павлова. - Все были 
дома и трезвые. В прошлом 
году в новогодние каникулы 
пришлось даже забирать ре-
бёнка, родители были в не- 
адекватном состоянии. Но 
это единичный случай и до-
вольно редкий для нашего 
города.

По пятничной традиции 
в рейде мы должны посетить 
девять семей. В первой раз-
ведённые родители делят че-
тырёхлетнюю дочь. Бывший 
муж не видел девочку два 
года, никак не участвовал в 
её воспитании. Малышка 
видела от него только по-
дарки на Новый год и видео- 
поздравления в день рожде-
ния. После развода бывшие 
супруги жили в соседних ми-
крорайонах, но папа не наве-
щал ребёнка.

- Причина нашего разво-
да - он нашёл себе девушку, 
она родила от него. Но с ней 
не остался, нашёл другую 
в Уфе, - рассказывает нам 
мама девочки. - Эта женщина 
воспитывает четырёхлетнего 

Рейды комиссии по делам несовершеннолет-
них и защите их прав (КДНиЗП) похожи  
по сути, но различаются жизненными исто- 
риями. Если собрать все мои материалы  
за 14 лет из поездок со специалистами КДН 
к родителям-нарушителям, то наберётся на 
пухлую книгу. Многое пришлось повидать за 
эти годы, но каждый раз встречаются удиви-
тельные случаи. Порой даже не верится, что 
такое вообще возможно в наше время.  
Из года в год меняется и тенденция поведения 
семей с малолетними детьми. Сегодня  
на авансцену вышли разборки между папами 
и мамами. А главные зрители «кухонных  
спектаклей» - мальчишки и девчонки.

Давайте жить дружно
сына, бывший его усыновил 
и женился на даме. В свои 
выходные летал к ней в Уфу. 
Затем перевёз новое семей-
ство в Новый Уренгой. Я за 
это время встретила другого 
мужчину, мы вместе живём 
уже полтора года в съёмной 
однокомнатной, но планиру-
ем переезжать в «двушку», 
так как в выходные к нам 
приходит ночевать его вось-
милетний сын от первого 
брака, да и вообще, у детей 
должна быть своя отдель-
ная комната, своё личное 
пространство. В последнее 
время папа начал активно 
проявлять интерес к воспи-
танию ребёнка. Я этому не 
препятствую, но у меня есть 
множество причин не дове-
рять бывшему супругу.

Тому подтверждение - 
один инцидент, произошед-
ший в детском саду, в кото-
рый ходит девочка. Вечером 
её забирал сожитель жен-
щины, в это же время за ре-
бёнком явился и отец. Друг 
с другом мужчины не зна-
комы. Между ними в группе 
садика началась потасовка, 
дело чуть не дошло до дра-
ки. Малышка отца толком 
не помнит, поэтому не уз-
нала, идти с ним не хотела. 
Рассерженный родитель сам 
пришёл в КДН и написал на 
супругу заявление, в котором 
сообщил, что она препятству-
ет его общению с дочерью. 
Мужчина занимает хорошую 
должность на предприятии и 
платит алименты в размере 
45 тыс. руб. в месяц.

- Я думаю, что причина 
его резкого интереса к до-
чери - деньги, - продолжает 
обеспокоенная женщина. - 
Он уже подавал иск в суд об 
уменьшении суммы алимен-
тов. Доводы были такими: 
он усыновил ребёнка своей 
новой жены, взял квартиру в 
ипотеку в Уфе. Но для суда 
это не основание, по закону 
он обязан выплачивать. Ещё 
его супруга уж очень активно 
участвует в наших личных 
разбирательствах. Говорит 
мне: «Давайте жить дружно». 
Зачем мне это нужно? Он и в 
садик вместе с ней за доче-
рью приходит. Не понимаю 

её действий. С ним в браке 
мы жили в квартире его ро-
дителей. Там я и дочь были 
прописаны. Но недавно слу-
чайно узнаю, что он нас от-
туда выписал в никуда! Даже 
не уведомил об этом. Это же 
незаконно, ребёнок просто 
без регистрации. Я, конечно, 
займусь этим вопросом, но о 
какой отцовской заботе мож-
но сейчас говорить? Ещё он 
собирается выходить в суд с 
иском о лишении меня роди-
тельских прав.

- Кроме того, он оформил 
на свою нынешнюю жену до-
веренность, - поясняет Еле-
на Борисовна. - Она может 
представлять его интересы в 
различных инстанциях. Со-
гласна, что она странно себя 
ведёт. Даже к нам в отдел они 
приходили вместе, но она и 
слова не дала ему сказать. 
Вам сейчас нужно набрать-
ся сил для главного суда об 
определении места житель-
ства ребёнка. Уверена, что он 
его проиграет. Никаких ос-
нований у него для этого нет.

- Он хочет забирать доч-
ку к себе домой с ночёвкой 
на выходные, я не против, 
но его соседи мне рассказа-
ли, что в их однокомнатной  
квартире живёт ещё какой-то 
непонятный мужчина. Как я 
могу туда отпустить малень-
кого ребёнка?! - волнуется 
женщина.

- Я лично поеду к вашему 
бывшему мужу и узнаю си-
туацию, - пообещала Елена 
Павлова.

В другом семействе эти 
январские праздники запом-
нятся на всю жизнь. В но-
вогоднюю ночь муж набро-
сился на жену с ножом. Всё 
это видела их восьмилетняя 
дочь. Живут они в крохот-
ной комнате общежития, 
скоро переедут в просторную 
квартиру, которую взяли в 
ипотеку. В браке с 1997 года. 
Старшая дочь уже окончила 
университет и живёт в дру-
гом городе. Праздновали Но-
вый год всей семьёй, в гостях 
ещё была соседка. Подробно-
сти той ночи нам рассказал 
сам виновник конфликта, 
дома в момент рейда он был 
один, супруга на работе:

НОВОГОДНИЕ ПРАЗДНИКИ ДАЛЕ-
КО ПОЗАДИ. НО ДЛЯ СПЕЦИАЛИ-
СТОВ КДН ЯНВАРСКИЕ ГУЛЯНИЯ - 
САМЫЙ РАЗГАР РАБОТЫ. 
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- Всё было хорошо, спо-
койно. Под утро жене, на-
верное, стало скучно с нами, 
она начала собираться к 
подругам праздновать даль-
ше. Мне это не понравилось, 
мы поругались. Дальше не 
помню, как всё произошло. 
Я что-то резал на столе и 
в порыве гнева махнул но-
жом, попал жене в грудь. У 
неё стоит силикон, который 
и спас её от более серьёзных 
увечий. Дочь в это время го-
стила у соседей, прибежала 
на крики и тогда увидела 
всю эту ужасную картину: 
я сидел на полу над женой 
и закрывал рану руками. 
Дочка сама вызвала ско-
рую. Приехала полиция, 
меня увезли в отделение до 
5 января, дочку поместили в 
центр «Садко». Как вышел, 
мы с женой сразу её забрали.

- Причина такой вспыш-
ки - алкоголь, как это обычно 
бывает в таких историях, - 
уверена специалист КДН.

- В том-то и дело, что я не 
шибко уж пьяный был. Не 
знаю, что нашло, никогда мы 
так не ссорились, за 26 лет 
брака ни разу не поднял на 
жену руку. Мы поговорили, 
я раскаялся. Вот, собираемся 
переезжать в новую кварти-
ру. К алкоголю в жизни не 
притронусь.

- Как дочь перенесла всё 
это?

- Успокоилась, она зна-
ет, что я бы никогда так не 
поступил. Суд ещё впереди. 
Надеюсь, не лишат родитель-
ских прав.

- На самом деле, по Се-
мейному кодексу ваш посту-
пок - веское основание для 
процедуры ограничения или 
лишения прав. Но думаю, что 
этого не случится, учитывая, 
что вы решили всё мирно и у 
вас положительные характе-
ристики.

Мужчина произвёл на нас 
хорошее впечатление, он не 

похож на агрессивного чело-
века с какими-либо зависи-
мостями. Но это поверхност-
ное суждение. Кто знает, что 
творится за закрытыми две-
рями этой комнаты. Так или 
иначе, его дальнейшую судь-
бу решит только суд.

На следующее семейство 
написали заявление участ-
ковому бдительные соседи.  
В квартире антисанитария, 
полчища тараканов, а пяте-
ро детей слишком шумят, и 
вообще, там якобы полный 
беспредел творится. Мы еха-
ли и морально готовились к 
тому, что предстоит увидеть. 
За много лет рейдов с комис-
сией я повидала разное - от 
захламления комнат ненуж-
ными старыми вещами до гор 
мусора. И теперь мы ожидали 
увидеть похожую картину.

Дверь нам открыла милая 
женщина - мама пятерых ре-
бятишек. Её муж после ин-

сульта с недавнего времени 
не работает, но старается по 
возможности пополнить се-
мейный бюджет на времен-
ных работах. Трёхкомнатную 
квартиру снимают за 35 тыс., 
без учёта коммуналки. Сово-
купный бюджет - 80 тыс. руб. 
Спальные места ребятишек 
распределены, две сестры 
и три брата спят в разных 
комнатах. Но самое главное, 
что кляузы соседей на «не-
хорошую квартиру» оказа-
лись наговором. В комнатах 
идеальный порядок, живут 
скромно, но в чистоте. По 
словам родителей, тарака-
ны всё-таки имелись, но их 
победоносно вывели. Да и 
на злобных соседей в ответ 
написали жалобу, мол, не 
нужно на честных людей кле-
ветать. К слову, родители не 
знают о визите КДН заранее, 
только в крайних случаях, 
поэтому не могут подгото-
виться - навести порядок или 
даже протрезветь.

В следующей семье геро-
иней стала мама четырёхлет-
ней девочки. Она в нетрезвом 
состоянии пыталась забрать 
дочку из детского сада. Вос-
питатель сразу заметил, что 
женщина в неадекватном 
состоянии, увёл ребёнка об-
ратно в группу и вызвал по-
лицию. На заседании комис-
сии женщина уверяла, что 
ничего подобного не было, 

и она искренне не понимает, 
за что так с ней обошлись. 
Дверь нам открыл отец се-
мейства. Он только вернулся 
с вахты, сама виновница этой 
истории была на работе. По 
его словам, такое произошло 
впервые, и этот случай чуть 
не довёл семью до развода. 
Но конфликт супруги разре-
шили.

- Какие отношения у вас с 
женой сейчас?

- Отличные, живём друж-
но, не ругаемся.

- На заседании комиссии 
она утверждала обратное.

- Возможно, это было в тот 
самый период, когда мы вы-
ясняли отношения.

Елена Павлова обратила 
внимание на то, что у девочки 
нет своего спального места в 
однокомнатной квартире.

- Это же неправильно, что 
ребёнок спит в таком возрас-
те вместе с родителями. У неё 
должно быть своё спальное 
место.

Отец согласился с замеча-
нием специалиста. Впереди 
у нас ещё несколько адресов. 
Примечательно, что если 
раньше в списке семей по- 
падались знакомые фамилии, 
то сегодня - в основном но-
вички. Новые адреса практи-
чески в каждом рейде.

Анна Репка.
(Продолжение -  

в следующем номере)

ПРИМЕЧАТЕЛЬНО, ЧТО ЕСЛИ 
РАНЬШЕ В СПИСКЕ СЕМЕЙ ПО- 
ПАДАЛИСЬ ЗНАКОМЫЕ ФАМИ-
ЛИИ, ТО СЕГОДНЯ - В ОСНОВНОМ 
НОВИЧКИ. НОВЫЕ АДРЕСА ПРАК-
ТИЧЕСКИ В КАЖДОМ РЕЙДЕ.
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Нарушители 
на дороге

В целях сокращения 
ДТП сотрудники Госавтоин-
спекции провели рейдовое 
мероприятие «Водитель - 
пешеход», в результате ко-
торого к административной 
ответственности привлечены  
20 пешеходов-нарушителей 
и 13 водителей, не предоста-
вивших преимущество в дви-
жении пешеходам.

Рейдовое мероприятие 
показало, что пешеходы чаще 
пренебрегают Правилами 
дорожного движения при 
пересечении дороги, чем во-
дители. Об этом говорит и 
статистика правонарушений 
за 2022 год. Кроме того, в 
нашем городе уже в текущем 
году зарегистрировано два 
наезда на пешеходов, в ре-
зультате которых пострадали 
два человека, в их числе один 
ребёнок.

Рейд 
«Нетрезвый 
водитель»

В прошедшие выходные 
внимание инспекторов было 
направлено на выявление 
водителей, управляющих 
транспортными средства-
ми в состоянии опьянения. 
Сплошные проверки позво-
лили выявить и задержать 
трёх человек, имеющих при-
знаки опьянения, один из 
них находился под воздей-
ствием наркотиков. Всего с 
начала года сотрудниками 
ОГИБДД задержаны более 
20 водителей в нетрезвом со-
стоянии. С начала года в Но-
вом Уренгое по вине таких 
выпивох случилось три ДТП.

Берегите детей!
Новоуренгойские автоин-

спекторы проверили водите-
лей на предмет правильной 

перевозки детей в автомо-
биле. Во время проведения 
рейда в поле зрения сотруд-
ников ГИБДД оказались  
24 автолюбителя, которые 
проигнорировали использо-
вание детских удерживаю-
щих устройств. С начала года 
горожане допустили более 40 
нарушений правил перевоз-
ки несовершеннолетних. За 
2022 год более 1 000 человек 
подвергли риску своих ма-
леньких пассажиров.

Любимые цвета 
россиян

«СберАвто» изучил про-
дажи автомобилей в 2022 
году и особое внимание уде-
лил палитре востребованных 
цветов.

На первом месте оказался 
белый, который выбрали 15% 
покупателей. Второе место де-
лят чёрный и серый цвета - по 
14%, а замыкают тройку ли-
деров серебристый и тёмно- 
синий - по 10%. В топ-5 вошли 
также бежевый и красный от-
тенки, набравшие почти по 
10% почитателей, и некогда 
очень популярный коричне-
вый цвет - 8%. Шестое место 
делят оранжевый и зелёный 
(4%), на седьмом - голубой 
(3%), за ним следует фиоле-
товый (2%), а на девятом и 
десятом местах с минималь-
ным отрывом - пурпурный, 
жёлтый и золотой цвета.

По материалам инспектора по пропаганде БДД ОГИБДД ОМВД России
по г. Новый Уренгой подготовила Светлана Морозова

Ещё молоко 
на губах 
не обсохло!

Вечером 26 ноября про-
шлого года в Новом Уренгое 
на улице Таёжной 18-лет-
ний водитель на автомобиле 
«Лада Приора» не справился 
с управлением и осуществил 
выезд на правую относитель-
но своего движения обочину, 
где допустил наезд на опору 
дорожного знака «Пешеход-
ный переход». В результате 

 новости

Трасса 
под контролем

В целях стабилизации 
уровня аварийности на за-
городных дорогах Нового 
Уренгоя в период с 27 янва-
ря по 28 февраля сотрудники 
Госавтоинспекции проводят 
оперативно-профилактиче-
ское мероприятие «Трасса».

По итогам 2022 года на 
загородных автодорогах про-
изошло девять ДТП учётного 
характера, в которых один 
человек погиб и 12 травми-
рованы.

По-прежнему основны-
ми нарушениями, приводя-
щими к дорожным авариям, 
остаются превышение допу-
стимой скорости, выезд на 
полосу встречного движе-
ния, несоблюдение дистан-
ции между автомобилями, 
нарушение правил манев-
рирования. Также к тяжким 
последствиям приводит пре-
небрежение ремнями безо-
пасности.

 криминал
аварии 17-летний пассажир 
отечественного автомобиля 
получил тяжкий вред здо- 
ровью.

В настоящее время след-
ственным отделом в отно-
шении горе-водителя воз-
буждено уголовное дело по 
ч. 1 ст. 264 УК РФ - нару-
шение ПДД, повлекшее по 
неосторожности причинение 
тяжкого вреда здоровью чело-
века. Санкция статьи преду- 
сматривает максимальное 
наказание до двух лет лише-
ния свободы.
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А. Строгалев, прокурор города, советник юстиции

В ходе проверки установлено, что гражданин А. в дека-
бре 2022 года, находясь на территории г. Новый Уренгой, 
действуя умышленно, из корыстных побуждений оплатил 
несколько товаров в различных магазинах города на сумму 
более 4 000 руб. с банковской карты ПАО «Сбербанк», при-
креплённой к расчётному счёту гражданина В.

По результатам проверки 10 января 2023 года в адрес 
ОМВД России по г. Новый Уренгой направлено требова-
ние о возбуждении в отношении гражданина А. уголовного 
дела по факту совершения преступления, предусмотренного 
п. «г» ч. 3 ст. 158 УК РФ.

Заключив с Центром занятости населения договор, граж-
данин обязался осуществлять предпринимательскую дея-
тельность, а также приобрести оборудование, указанное в 
бизнес-плане. Для этих целей ему была предоставлена финан-
совая помощь в размере 150 тыс. руб.

В октябре 2022 года при осуществлении проверки уполно-
моченным органом установлено, что документы, подтвержда-
ющие целевое расходование субсидии, у гражданина отсут-
ствуют, что является нарушением условий предоставления 
денежных средств. Поскольку добровольно гражданин полу-
ченную сумму в бюджет не вернул, прокурором города было 
направлено обращение в суд.

По результатам рассмотрения дела исковые требования о 
взыскании с гражданина бюджетных средств, полученных на 

Установлено, что 4 сентября 2022 года мужчина, дви-
гаясь по дороге вблизи д. 2/1 м-на Восточный г. Новый 
Уренгой, умышленно управлял автомобилем марки Lada 
Priora-217230 в состоянии алкогольного опьянения, уже 
имея наказание за пьяное вождение.

Виновному назначено наказание в виде 200 часов обяза-
тельных работ с лишением права заниматься деятельностью, 
связанной с управлением механическими транспортными 
средствами, на срок 2 года 10 месяцев.

Кроме того, приговором суда автомобиль на основании  
п. «д» ч. 1 ст. 104.1 УК РФ конфискован и обращён в соб-
ственность государства.

Горе-бизнесмен
В ходе проверки соблюдения требований 
 законодательства получателями субсидий  
на организацию предпринимательской дея-
тельности безработных граждан установлено, 
что гражданин обратился в ГКУ «Центр занято-
сти населения Ямало-Ненецкого автономного 
округа» в целях поиска подходящей работы.

Сядет за четыре тысячи
Проведена проверка уголовно-процессуаль-
ного законодательства при приёме,  
регистрации и разрешении сообщений  
о преступлениях.

Лишился железного коня
Прокуратура поддержала государственное 
обвинение по уголовному делу в отношении 
мужчины, проживающего на территории  
пос. Тазовский. Он признан виновным в со-
вершении преступления, предусмотренного 
ч. 1 ст. 264.1 УК РФ (управление автомоби-
лем лицом, находящимся в состоянии опья-
нения, подвергнутым административному 
наказанию за управление транспортным 
средством в состоянии опьянения…).

организацию предпринимательской деятельности, удовлетво-
рены в полном объёме.

Исполнение решения суда находится на контроле у проку-
ратуры города Новый Уренгой.
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 новости урфо

 внимание!

График личного приёма избирателей  
депутатами Городской Думы МО г. Новый Уренгой  

седьмого созыва на февраль

Дата приёма Депутат Городской Думы Часы приёма

6, 20 февраля Пикалов Артем Анатольевич 17.00-18.00

7, 21 февраля Горлач Николай Александрович Р-н Коротчаево,
17.00-18.00

7 февраля Джабуев Алибек Умалатович

Р-н Лимбяяха,
14.00-15.00;

р-н Коротчаево,
17.00-18.00

7 февраля Михайлов Яков Владимирович 16.00-17.00

8 февраля Азиков Владимир Витальевич 17.00-18.00

8 февраля Туковский Дмитрий Владимирович 17.00-18.00

9 февраля Скидан Мария Евгеньевна 15.00-16.00

10 февраля Дементьев Андрей Викторович 17.00-18.00

10 февраля Павлова Анастасия Леонидовна 16.00-17.00

14 февраля Леус Андрей Константинович 16.30-17.30

16 февраля Корчагина Наталья Владимировна 16.00-17.00

16 февраля Цуканова Жанна Петровна 17.00-18.00

16 февраля Шумова Полина Михайловна 17.00-18.00

17 февраля Григорьев Вячеслав Евгеньевич 17.00-18.00

17 февраля Джабуев Алибек Умалатович Новый Уренгой,
17.00-18.00

17 февраля Сухачев Сергей Николаевич Р-н Лимбяяха,
17.00-18.00

18 февраля Прудников Константин Николаевич

Р-н Лимбяяха,
11.00-12.00;

р-н Коротчаево,
13.00-14.00

21 февраля Лешан Дмитрий Георгиевич 18.30-19.30

21 февраля Сергиенко Александр Владимирович 14.00-15.00

22 февраля Скурихин Алексей Сергеевич 16.00-17.00

27 февраля Кашникова Екатерина Николаевна 16.00 - 18.00

28 февраля Шен Виктор Валерьевич 18.00-19.00

Приём граждан производится в дистанционном режиме 
по предварительной записи по тел. 94-77-79  
с 8.30 до 12.30, с 14.00 до 17.00 ежедневно,  

кроме субботы, воскресенья и праздничных дней.

14.02.2023 г. в 10.00 по адресу ХМАО-Югра, г. Нижневартовск, ул. Индустриальная, 65, стр. 3, производственный зал 
№ 2 - кабинет главного инженера состоится общее собрание трудового коллектива ООО «МекамиКРС». Время начала 
регистрации участников собрания 14.02.2023 г. в 8.30. Участники собрания, находящиеся на рабочей вахте, не имею-
щие возможность явиться по месту проведения общего собрания ТК, могут явиться к началу собрания в следующие 
места сбора: работники ЦПКРС № 1 - ЯНАО, г. Новый Уренгой, ул. Магистральная, 14 (офис); работники ЦПКРС № 2  
ХМАО-Югра, Сургутский район, Рускинское мрн, здание общежития; работники ЦПКРС № 3 ХМАО-Югра, Сургут-
ский район, Быстринское мрн, узел солерастворный, здание операторной. 

На правах рекламы

Будьте здоровы
В Уральском федераль-

ном округе подвели ито-
ги реализации нацпроек-
та «Здравоохранение» за 
2022 год. По словам пол-
номочного представите-
ля президента Владимира 
Якушева, благодаря нацио-
нальному проекту регионы 
УрФО значительно нара-
стили потенциал медицин-
ских учреждений, повысили 
качество и доступность ме-
дицинской помощи.

- Это очень важно для 
укрепления здоровья лю-
дей, для будущего страны, -  
убеждён Владимир Якушев. -  
Система здравоохранения -  
важнейшая отрасль, её раз-
витие было и остаётся од-
ним из фундаментальных 
направлений деятельности 
власти на всех её уровнях.

За счёт нацпроекта 
«Здравоохранение» в ме-
дицинские организации ре-
гионов УрФО поставлено  
2 858 единиц медицинского 
оборудования и 477 единиц 
транспорта. Капитально от-
ремонтировано 121 здание. 
Смонтировано 63 модуль-
ных ФАПа. Введено в экс-
плуатацию 66 передвижных 
медицинских мобильных 
комплексов.

uralfo.gov.ru
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